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Новости

Обратите внимание

Научная конференция

Анонс

Подготовили 
Наталья Соломатова, 

Владимир Басов

Свою историю верховажская конфе-
ренция ведет с начала двухтысячных 
годов. С периодичностью раз в два-три 
года в Верховажье собираются истори-
ки и краеведы, ученые и начинающие 
исследователи, чтобы поделиться с 
окружающими своими «находками». 
В этом году организаторы (админи-

страция Верховажского муниципаль-
ного района, Управление образова-
ния, Отдел культуры и туризма, Вер-
ховажский районный историко-худо-
жественный музей)  сделали упор на 
местных исследователей, и особенно 

Прокуратурой Вологодской обла-
сти в период с 10.11.2014 года по 
14.11.2014 года включительно орга-
низована работа «горячей линии» по 
фактам жестокого обращения с деть-
ми, в том числе в семьях и образо-
вательных организациях.
О фактах жестокого обращения с 

детьми просим сообщать в отдел по над-
зору за исполнением законов о несо-
вершеннолетних и молодежи прокура-

туры области с 9.00 до 18.00 по теле-
фону 72-52-94.

20 ноября 2014 года в прокуратуре 
Вологодской области в рамках Всерос-
сийского дня правовой помощи детям 
с 9 до 18 часов проводится прием гра-
ждан по вопросам защиты прав несо-
вершеннолетних, в том числе детей-
сирот и детей, оставшихся без попече-
ния родителей, а также детей-инвалидов 

Äëÿ ìåíÿ, Ðîññèÿ, 
òû âñåãî äîðîæå
В минувший понедельник в рай-

онном Доме культуры состоялось 
подведение итогов и награждение 
победителей районного конкурса 
«Мы – твои наследники, Россия».
На этот раз он проходил в трёх 

номинациях: «Декоративно-при-
кладное творчество», «Изобрази-
тельное искусство» и «Фотография». 
Всего в конкурсе приняли участие 
80 человек. По традиции победите-
ли получили дипломы и книги от при-
хода храма Успения Божией Матери 
в селе Верховажье. 
Выставку конкурсных работ можно 

посмотреть в актовом зале Дома 
детского творчества. 

Äâà ïëþñ ïÿòü
С 31 октября по 5 ноября на 

территории Верховажского рай-
она во время оперативно-про-
филактического мероприятия 
«Нетрезвый водитель» сотрудни-
ки ГИБДД выявили двоих водите-
лей, управлявших транспортным 
средством в состоянии алкоголь-
ного опьянения. 
В это же время у нас работала и 

спецрота, задержавшая пятерых 
нарушителей. Не пугают верхова-
жских водителей ни штрафы, ни 
лишение прав. Во время последней 
проверки, проходившей с 30 сентя-
бря по 13 октября, протоколы за ана-
логичное нарушение были составле-
ны на девятерых шофёров. 

Ñîáñòâåííèêè 
è íàíèìàòåëè
В марте 2015 года истекает срок 

бесплатной приватизации жилья. 
Он переносился уже три раза, и 
этот, судя по всему, последний.
В Верховажье картина достаточно 

пестрая. Хотя квартировладельцев 
и большинство, но процент съемщи-
ков помещений до сих пор остает-
ся довольно большим. По разным 
причинам. О том, почему люди не 
торопятся брать жилье в собствен-
ность, и о самых доступных спосо-
бах решения проблемы, читайте в 
ближайших номерах «ВВ».

В пятницу, 14 ноября, в редак-
ции газеты «Верховажский 
вестник» будет работать 

«Прямой провод». Все интере-
сующие вас вопросы можно 
задать, позвонив по тел. 2-14-20.
Ответственная – корреспон-

дент Наталья Соломатова.

24 äîêëàäà 
î Âàæñêîì êðàå
Каким производством славилось Нижне-Кулое  в прошлом веке? 

Какова история и современность храмов Верховажского района? 
Что увидел купец И.А. Юренский, когда в XIX веке впервые прие-
хал в Верховажье? Ответы на эти и многие другие вопросы, касаю-
щиеся понятий «история», «время», «память» и «традиция», можно 
было получить в Детской школе искусств, где 7 ноября состоялась 
пятая научно-практическая конференция «Геокультурные аспекты 
изучения Важского края». 

начинающих. 16 докладов подготовили 
учащиеся школ района. Большинство 
из них выступили публично. 

 «Очень приятно, что ребята вместе со 
своими руководителями приняли такое 
активное участие в конференции. Мы 
рады, что их волнует история не толь-
ко своей страны, но и история своей 
малой родины, своей семьи. Ведь когда 
жива память человека, есть и будущее 
у всего народа», - сказал в заключение 
А.В. Дубов. Подробности - в ближайших 
номерах «ВВ».

Ольга ГУЛИНА Фото автора

Научно-практическая конференция «Геокультурные аспекты изучения Важского края» прошла в Школе искусств.

Семиклассник Андрей Гулин 
(Верховажье) выступил с докладом 

«Война в истории моей семьи».

и их родителей. С гражданами с 9 до 13 
часов лично встретится заместитель 
прокурора области А.А. Васильков. 
В этот же день с 14 до 18 часов можно 

обратиться по указанным вопросам к 
работникам отдела по надзору за испол-
нением законов о несовершеннолетних 
и молодежи. Прием проводится по адре-
су: г. Вологда, ул. Пушкинская, д. 17. 
При себе иметь документ, удостоверя-
ющий личность.

20 íîÿáðÿ — Âñåðîññèéñêèé äåíü ïðàâîâîé ïîìîùè äåòÿì
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Звонок в редакцию

Готовимся к Алексеевской ярмарке

- Здравствуйте, это снова 
Ваш постоянный собеседник 
Алексей звонит. Вы уже два 
раза публиковали мои вопро-
сы в газете.

- Добрый день, слушаю Вас.
- Можете меня поздравить, 

перед праздником получил 
«подарок» - первое уведомле-
ние о необходимости запла-
тить в фонд будущего капи-
тального ремонта дома 272 
рубля с копейками.

- А вместе с Вами жители еще 
нескольких десятков верхова-
жских многоквартирных домов. 
Мне кажется, в Вашем голосе я 
слышу определенную иронию 
по этому поводу?

- Еще какую. Меня никто не 
спросил, хочу я платить или не 
хочу, просто поставили перед 
фактом. А по графику ждать 
этого призрачного капиталь-
ного ремонта надо еще целых 
12 лет, до 2026 года.

- Ну уж, по крайней мере, в 
дискуссии по введению обяза-
тельного платежа на капремонт 
на страницах «ВВ» Вы могли бы 
принять участие. Мы писали об 
этом достаточно много. Хотя бы 
для того, чтобы выбрать наи-
более подходящий для ваше-
го дома способ формирования 
фонда. Кстати, какое решение 
приняло ваше собрание собст-
венников?

- Да ничего мы не решали. 
Знаю, что приходили из адми-
нистрации поселения, разъя-
сняли, но сам я на встрече не 
присутствовал, занят был. 
И вообще, созвать на собра-
ние жителей нашего дома – 

большая проблема. Убедился 
в этом, живу здесь восемь лет.

- Но, согласитесь, это уже 
ваша проблема, власть тут ни 
при чем. Она свои полномочия 
выполнила. По крайней мере, 
формально. В номере «ВВ» 
от 22 октября публиковалось 
постановление Верховажского 
сельского поселения «О фор-
мировании фонда капитально-
го ремонта в многоквартирном 
доме». Прочитайте обязатель-
но, если не обратили внимание. 
Там приведен перечень из 55 
многоквартирных домов, жите-
ли которых не выбрали спосо-
ба формирования фонда капре-
монта. В итоге за собственни-
ков на законных основаниях 
это сделала администрация. То 
есть деньги на цели капремонта 
будут теперь аккумулироваться 
на счете регионального опера-
тора. Получается, что, пустив 
все на самотек, вы не восполь-
зовались своим шансом отре-
монтировать ваш дом раньше 
установленного графика. Если 
бы все проголосовали за фор-
мирование фонда на спецсче-
те, это было бы возможно. Хотя, 
конечно, все здесь не столь 
просто, как кажется на первый 
взгляд. Как минимум, для тако-
го решения необходимо полное 
взаимопонимание между жиль-
цами, которого, как Вы говори-
те, в вашем доме нет. 

- Да, я знаю о таком вари-
анте. Но для открытия сво-
его банковского счета нужно 
создать ТСЖ, что в нашем 
доме нереально. Если о дежур-
стве по коридору договорить-

ся не можем…
- Как показала практика, это, к 

сожалению, в местных услови-
ях и в самом деле малоприем-
лемый вариант. Пусть и теоре-
тически возможный. Тогда, если 
Вы не против, ответьте теперь 
уже на мой вопрос, как раз по 
теме нашей с Вами дискуссии.

- Попытаюсь.
- Какой еще путь остановить 

катастрофическое ветшание 
жилищного фонда Вы видите, 
помимо предложенного госу-
дарством  перечисления обяза-
тельных взносов на капиталь-
ный ремонт? Судя по статисти-
ке, в одном только Верховажье 
ежегодно признаются аварий-
ными по нескольку многоквар-
тирных домов. Через десяток 
лет придет в негодность поло-
вина. И что дальше?

- Пусть бы государство 
отремонтировало дома бес-
платно, за свой счет.

- Вы сами понимаете, что это 
нереально. Подобного можно 
было требовать лет 25 назад. 
Те времена ушли в прошлое. 
По новому Жилищному кодек-
су любой капитальный ремонт 
должен проводиться исключи-
тельно за счет собственников 
жилья. Приватизировав квар-
тиру, владелец берет на себя 
полную ответственность за 
свое и общее имущество дома. 
И дискуссии о справедливости 
или несправедливости такого 
положения дел ничего не изме-
нят. Конечно, если не будут вне-
сены соответствующие поправ-
ки на высшем законодательном 
уровне. Но это вряд ли. Так что 
предлагайте что-нибудь другое.

- Что тут предложить? По 
своему дому знаю: в самих квар-
тирах – чуть не евроремонт 
вплоть до навесных потолков, 
а крыша протекает, подруб 
догнивает, пол в общем кори-
доре скоро провалится…  

- Я изучаю эту тему уже пра-
ктически целый год, и сделал 
для себя однозначный вывод. 

«Êîïèëêà» 
 äëÿ êàïðåìîíòà
Ïîëîæåíî íà÷àëî ôîðìèðîâàíèÿ 
ôîíäà áóäóùåé ðåêîíñòðóêöèè 
ìíîãîêâàðòèðíûõ äîìîâ

Как ни крути, получается, что 
капремонт – на сегодняшний 
день единственная возмож-
ность спасти верховажский 
жилищный фонд от разру-
шения. Жильцы мало какого 
многоквартирного дома суме-
ют самостоятельно, без помо-
щи государства, организо-
ваться, собрать одномомен-
тно необходимую сумму денег, 
найти подрядчика-исполните-
ля и провести необходимую 
реконструкцию. Проще собст-
венникам помещений в двух- и 
четырехквартирных домах, где 
затраты неизмеримо меньше. 
Но они в перечень капремон-
та и не попали.

- Вынужден признать, что 
логика в Ваших рассуждени-
ях есть. Государство предла-
гает собственникам посте-
пенно откладывать деньги, 
чтобы со временем накопи-
лась необходимая для ремон-
та сумма. Но в таком случае 
возникает другой вопрос. Как 
быть, если перечисляемые 
средства неизбежно будет 
«съедать» инфляция? Да тут 
и 50 лет не хватит, чтобы 
накопить на ремонт!

- Это уже чисто технические 
нюансы. Как декларируется, 
размер обязательного взно-
са будет ежегодно индексиро-
ваться на коэффициент инфля-
ции. А в дальнейшем предпола-
гается произвести перерасчет 
и установить дифференциро-
ванный взнос на капремонт в 
зависимости от типа, этажно-
сти и степени благоустройства 
дома. Так что сумма в 6 рублей 
60 копеек за квадратный метр, 
скорее всего, в перспективе пре-
терпит изменения.

 - Спасибо, что потратили 
на разговор со мной столько 
времени. Надо все обдумать, 
взвесить…

 - Пожалуйста, появятся 
вопросы, звоните, если сумею 
– отвечу.

Владимир БАСОВ

Â ãîñòè äðóã 
ê äðóãó

4 ноября жители Липец-
кого сельского поселе-
ния собрались в местном 
клубе на концерт коллекти-
ва художественной само-
деятельности чушевицко-
го Дома культуры. 
А вечером того же дня зри-

тели Чушевиц встречали 
артистов из Липок.  Те и дру-
гие остались довольны. Рады 
и художественные  коллек-
тивы обоих домов культуры 
искренним аплодисментам 
и хорошему праздничному 
настроению.

Äåòè ñëàâèëè 
«Îñåíèíû»

26 октября в Липецком 
детском саду состоялся 
праздник «Осенины». 
Сколько шуток, смеха и 

радости вызвал он не толь-
ко у детей, но и взрослых. Где 
бы еще они могли посмотреть 
забавные и потешные похо-
роны мух? Молодцы все, и 
устроители праздника, и его 
участники.

Ïÿòèëåòíèé 
þáèëåé
Фольклорному ансам-

блю «Народный празд-
ник» - пять лет.  Ни одно из 
крупных районных меро-
приятий не обходится без 
его участия. 
А где «Народный празд-

ник» - там красота русского 
народного костюма, исполне-
ние песен, пляски, гармошка 
и прекрасное настроение! 
С юбилеем коллег поздра-

вил фольклорный ансамбль 
«Радоница» Липецкого сель-
ского поселения. В качестве 
подарка – не только большой 
торт, но и добрые слова, кра-
сивые песни и зажигательные 
пляски!

Â ÷åñòü ñåëüñêèõ 
òðóæåíèêîâ… 

…состоялся 5 ноября в 
чушевицком Доме культу-
ры праздничный вечер. В 
зале – работники ООО АПК 
«Чушевицы», гости и при-
глашенные. 
С профессиональным 

праздником сельчан поздра-
вили Н.Н. Тесакова, глава 
Чушевицкого сельского посе-
ления, Л.А. Коноплева и 
И.Ф.Румянцева, главные спе-
циалисты управления сель-
ского хозяйства, О.А. Пет-
рова, генеральный директор 
хозяйства, и В.И. Недбай-
ло, управляющий ООО АПК 
«Чушевицы». 
Под громкие аплодисмен-

ты получили награды те, кто 
добился высоких показателей 
в работе. В качестве душев-
ного подарка для всех – заме-
чательный концерт коллекти-
ва художественной самодея-
тельности чушевицкого Дома 
культуры и добрые слова за 
праздничным столом.

Нина ЮРЕНСКАЯ

Вести 
из поселений

Устроителям этого меропри-
ятия приходится продумывать 
все до мелочей, организовы-
вать, находить средства, а глав-
ное – искать «изюминку», чтобы 
ярмарка заиграла свежими кра-
сками и не разочаровала ни 
самих организаторов, ни гостей. 
У любой идеи, как обычно, быва-
ют свои «за» и «против».
Успение Пресвятой Богоро-

дицы – Престольный, главный 
праздник села. И соединение 
ярмарки с этим днем является 
вполне логичным. Кроме того, 
проведение ее в этот праздник 
создает возможность появления 
у ярмарки духовной основы, фун-
дамента. Ярким примером может 
служить Шелотская Троица – по 
оценкам специалистов и народа, 

это один из лучших праздников 
Северо-Запада России. 
Кроме того, в 2015 году испол-

няется 260 лет с начала строи-
тельства Успенского храма и 
250 лет с того времени, как был 
построен холодный храм.

Эти исторические события 
вполне могут лечь в основу теа-
трализованной части ярмарки. 
Можно будет пригласить для 
выступления и мастеров коло-
кольного звона, и духовные 
коллективы, которые исполня-
ют не только песнопения, но и 
другие произведения. Вот вам и 
«изюминки» для ярмарки.
Конечно, есть доводы и про-

тив: в конце августа отпускники 
обычно уже уезжают из Верхо-

важья и района. Но ведь если 
они будут знать заранее о дате 
ярмарки, то вполне могут спла-
нировать ее посещение. Зато к 
этому времени возвращаются 
домой с каникул и из отпусков 
местные жители, а главное, 
все участники художественной 
самодеятельности нашего рай-
она, на которых держится куль-
турная программа ярмарки.
Да и выставку «Природа и мы» 

легче оформить к 28 августа, чем 
в начале месяца, т.к. вся тяжесть 
по ее организации ложится, пре-
жде всего, на плечи школ райо-
на. А в начале августа все учите-
ля в отпусках, да и на приусадеб-
ных участках и в огородах еще 
не полное изобилие.

28 августа – это пятница, рабо-
чий день. Но поскольку большин-
ство праздничных мероприятий 
начнется с обеда, то мы дума-
ем, что с руководителями пред-
приятий и организаций заранее 
можно договориться об укоро-
ченном рабочем дне. 

С утра пройдут литургия, 
крестный ход и праздничная 
трапеза в Успенском храме. А 
работу Аллеи мастеров, торгов-
лю, спортивные, концертные и 
развлекательные мероприятия 
логично будет начать с обеда.
Конечно, можно сказать: «А 

сделайте ярмарку в суббо-
ту, 29 августа». Но поверьте, 
сразу исчезнет духовная осно-
ва, «изюминка» ярмарки. Ведь 
суть идеи именно в соединении 
двух главных праздников Верхо-
важья!

Оргкомитету важно узнать 
мнение читателей и жителей 
района, т.к. дата ярмарки долж-
на быть определена до 19 ноя-
бря 2014 года, чтобы внести в 
областной календарный план 
праздничных мероприятий. Свои 
мнения можно передать по теле-
фонам: администрации района – 
2-10-26 (Н.Б.Кузнецова); редак-
ции – 2-11-47.  

Оргкомитет

“!м=!*3 $ " C!е“2%ль…/L C!=ƒд…,*
2015 год – юбилейный для Алексеевской ярмарки, 

главного праздника нашего района и Успенского храма 
в Верховажье. Оргкомитет обращается к руководству 
района и поселений и ко всем верховажанам с пред-
ложением провести XV Алексеевскую ярмарку 28 авгу-
ста – в день Успения Божией Матери. 

Âëàñòü è îáùåñòâî: ìóíèöèïàëüíûé óðîâåíü
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области
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Читательский запросПресс-служба Губернатора области

В районном суде

Мы связались с работни-
ками всех трёх организаций, 
которым адресованы вопро-
сы. Надеемся, что на этот раз 
автор вопроса будет удовлет-
ворён ответами. 

Отвечает директор МКП 
«Верховажская теплосеть» 

В.А.Бределев:
- Я ещё раз повторюсь, 

что проект на газификацию 
составляется на бесплатной 
основе в «Службе заказчи-
ка». Он согласуется с ОАО 
«Вологдаоблгаз», затем мы 
обсчитываем смету индиви-
дуально на каждый проект. 
Что касается монтажа вну-
тренней системы отопле-
ния, то МКП «Верховажская 
теплосеть» этими работами 
не занимается. 

Отвечает началь-
ник отдела газификации 
МКУ «Служба заказчика» 

А.А.Гневанов:
- На основании прайса 

на трубо-печные работы от 
28.12.2012 года, утверждён-
ного председателем ВОО 
ВДПО В.В.Шиловым, первич-
ное обследование дымохо-
дов и вентиляционных кана-
лов в индивидуальных жилых 
домах составляет 1600 рублей. 
По договорённости  с началь-
ником отдела приёмки венти-
ляционных каналов и дымохо-
дов по с.Верховажью достиг-
нута договорённость на сни-
жение суммы до 1300 рублей. 
Отвечает мастер Верхова-
жского ремонтно-эксплуа-

тационного 

Î ðàñöåíêàõ 
íà ãàçèôèêàöèþ

Ïëàòèòå 
ïî êðåäèòàì âîâðåìÿ

В начале второго квартала 2014 года в редакцию «Верхо-
важского вестника» написали письмо жители ул. Парковой, 
Гагарина, Тендрякова с просьбой опубликовать в газете 
расценки на газификацию жилого фонда. Отвечая на него, 
начальник МКП «Верховажская теплосеть» В.А.Бределев 
сказал в интервью корреспонденту «ВВ», что у каждого 
будущего пользователя газа свои индивидуальные суммы 
расходов. Но ведь они складываются на основе конкрет-
ных сумм за услуги и материалы.  Поэтому ещё раз про-
сим задать вопросы в МКП «Верховажская теплосеть», 
ОАО «Вологдаоблгаз» и МКУ «Служба заказчика». 
Мы по-прежнему хотим знать: составляется ли проект 

на газификацию со сметой и если да, то на платной или 
бесплатной основе; какова цена одного погонного метра 
земляных работ с установкой цокольного ввода; одного 
погонного метра наружного и внутреннего газопровода; 
стоимость монтажа одной секции батареи отопления; 
расценка на монтаж газового котла, газовой плиты и на 
подключение газа; стоимость свидетельства о приёмке 
вентиляционного канала.

С уважением А.И.Якушкин

участка Сокольской РЭС 
ОАО «Вологда-

облгаз» В.П.Ядовин:
- Согласно п.3.37 прейскуран-

та на услуги по техническому 
обслуживанию и ремонту газо-
распределительных систем и 
газового оборудования ОАО 
«Вологдаоблгаз», утверждён-
ного 01.09.2014 года, первич-
ный пуск в эксплуатацию газо-
вого оборудования жилого дома 
индивидуальной застройки при 
установке плиты и отопитель-
ного аппарата для населения 
составляет 3488, 74 рубля. При 
установке бытового газового 
счётчика применяется коэффи-
циент 1,08. Инструктаж населе-
ния по правилам пользования 
газовой плитой и отопительным 
аппаратом (п.14.8)  составляет 
403,54 рубля. Таким образом,  
общая сумма – 4171,38 руб. 
По п.3.34 первичный пуск в 

эксплуатацию газового обору-
дования жилого дома инди-
видуальной застройки при 
установке плиты составля-
ет 1162,91 руб. При установ-
ке бытового счётчика газа при-
меняется коэффициент 1,15. 
Инструктаж населения по 
пользованию газовой плитой 
(п.14.5) – 349,74 руб. Итого – 
1687,08 руб.
Согласно п.3.36 – первичный 

пуск в эксплуатацию газового 
оборудования жилого дома 
индивидуальной застройки 
при установке отопительно-
го аппарата (газового котла) 
составляет 2325,83 руб. При 
установке счётчика бытово-
го газа применяется коэффи-
циент – 1,1. Инструктаж насе-
ления по правилам пользова-
ния отопительным аппаратом 
(п.14.12) – 215,22 руб. Итого – 
2773,63 руб. 

Наталья СОЛОМАТОВА

Согласно ст. 363 Граждан-
ского кодекса РФ при неи-
сполнении или ненадлежа-
щем исполнении должником 
обеспеченного поручительст-
вом обязательства поручитель 
и должник отвечают перед кре-
дитором солидарно.
Поручитель отвечает перед 

кредитором в том же объеме, 
как и должник, включая уплату 
процентов, возмещение судеб-
ных издержек по взысканию 
долга и других убытков кре-
дитора, вызванных неиспол-
нением или ненадлежащим 
исполнением обязательства 
должником, если иное не пред-
усмотрено договором поручи-
тельства.
По всем рассмотренным 

делам исковые требования 

удовлетворены полностью 
либо частично.
При подаче исковых заяв-

лений истцами уплачено госу-
дарственной пошлины в разме-
ре 292684 руб. А в силу поло-
жений статьи 98 Гражданско-
го процессуального кодекса 
РФ стороне, в пользу которой 
состоялось решение суда, 
суд присуждает возместить с 
другой стороны все понесен-
ные по делу судебные расхо-
ды. Таким образом, вышеука-
занная сумма государствен-
ной пошлины также легла на 
плечи должников.
По удовлетворенным искам 

с должников взыскана сумма 
22263142 (двадцать два мил-
лиона двести шестьдесят три 
тысячи сто сорок два) рубля. 

Из них 1894010 (один миллион 
восемьсот девяносто четыре 
тысячи десять) рублей соста-
вили проценты по кредитам за 
пользование чужими денеж-
ными средствами и неустой-
ки (пени).
По 23 рассмотренным делам 

ответчики, будучи надлежа-
щим образом уведомленны-
ми о месте, дате и времени 
судебного разбирательства, на 
судебное заседание не явля-
лись. В соответствии со ста-
тьей 233 Гражданского про-
цессуального кодекса РФ в слу-
чае неявки на судебное засе-
дание ответчика, извещенного 
о времени и месте судебного 
заседания, не сообщившего об 
уважительных причинах неяв-
ки и не просившего о рассмо-
трении дела в его отсутствие, 
дело может быть рассмотре-
но в порядке заочного произ-
водства. В данных случаях суд 
выносил заочные решения.

Помощник судьи Верхо-
важского районного суда 

В.И. Творилов

За девять месяцев 2014 года в Верховажский район-
ный суд поступило 36 исковых заявлений от банков и 
иных кредитных организаций о взыскании с граждан 
задолженности по уплате кредитов. Судом рассмотре-
но 30 дел, по которым ответчиками проходили 37 чело-
век, то есть иски предъявлялись не только к получате-
лю кредита, но и к поручителям по данным кредитам.

Правительством области 
принято решение о передаче 
с 1 января 2015 года отдель-
ных полномочий в сфере 
образования с областного 
уровня на уровень муни-
ципальных образований. 
Речь идет об обеспечении 
выплаты заработной платы 
обеспечивающему персо-
налу дошкольного и обще-
го образования. 

«Так мы приводим област-
ное законодательство в 
соответствие  с ФЗ «Об 
образовании», – заметил 
Олег Кувшинников. - В целом 
передаваемые полномочия 
оцениваются в один милли-
ард рублей. Проектом зако-
на области «Об областном 
бюджете  на 2015 год и пла-
новый период 2016 и 2017 
годов» дополнительные 
расходы районов учтены в 
объеме дотации». 

Для финансового обеспе-
чения передаваемых полно-
мочий городским округам 
по поручению Губернатора 
подготовлен проект зако-
на области, который уста-
навливает единый норма-
тив – 2,4% – в дополнение 
к существующему нормати-
ву отчислений по налогу на 
доходы физических лиц для 
городов (15%). 
Кроме того, глава региона 

Олег Кувшинников призвал 
муниципалитеты к экономии 
и сокращению программ 
развития. Такое заявление 
он сделал на торжественном 
приеме, посвященном 237-
летию Череповца. 

«Мы прекрасно понимаем, 
что бюджет развития необ-

ходимо скорректировать с 
учетом экономических слож-
ностей и геополитических 
рисков. В этой связи Пра-
вительство области при-
няло решение сократить 
расходные статьи бюдже-
та на 4 миллиарда рублей, 
приостановить програм-
мы развития, отложить 
исполнение обещаний по 
строительству инфра-
структуры на один-два 
года», – отметил Олег Кув-
шинников.

 
По мнению Губернатора, 

всем муниципальным обра-
зованиям Вологодской обла-
сти необходимо сократить 
затраты на аппарат управ-
ления, на неприоритетные 
закупки для государствен-
ных и муниципальных нужд, 
на освещение своей дея-
тельности в СМИ, сократить 
неэффективные расходы. 

«Все это поможет нам 
выжить, – подчеркнул 
глава региона. – Надеюсь 
на то, что благодаря рабо-
те наших крупнейших пред-
приятий – «Северсталь» и 
«ФосАгро» - тем инвести-
циям, которые они прино-
сят на череповецкую про-
мышленную площадку, мы 
достойно переживем эко-
номический кризис и выпол-
ним все пункты «Страте-
гии-2020».

  
Напомним, проект област-

ного бюджета на 2015 и пла-
новый период 2016-2017 
годов был внесен в Законо-
дательное Собрание 31 октя-
бря. 

Ýêîíîìèòü, 
÷òîáû âûæèòü

По поручению главы региона Олега Кувшинникова 
бюджетам городских округов передаются дополни-
тельные отчисления от НДФЛ на выплату заработ-
ной платы персоналу дошкольного и общего обра-
зования.

Опубликовано в соответствии с Договором 
на освещение деятельности Губернатора 
и Правительства  Вологодской области.

Святейший Патриарх 
Московский и всея Руси 
Кирилл возвел Епископа 
Вологодского и Кириллов-
ского Игнатия в сан митро-
полита 4 ноября во время 
Божественной литургии.

«Поздравляю Вас с возве-
дением в сан митрополи-
та, - говорится в тексте 
поздравительной телег-
раммы от имени главы 
региона Олега Кувшинни-
кова. - Ваша подвижниче-
ская работа по развитию и 
укреплению православных 
приходов, активная духов-
но-просветительская дея-
тельность снискали Вам 
уважение среди священно-
служителей и мирян. Желаю 

Вам, уважаемый Владыко, в 
этот особо значимый для 
Вас день крепчайшего здо-
ровья, успехов в Вашем мно-
готрудном деле во благо 
Русской Православной Цер-
кви, Вологодчины и всего 
нашего Отечества».
Напомним, в октябре на 

заседании Священного 
Синода Русской Православ-
ной Церкви было принято 
решение об образовании в 
пределах нашего региона 
Вологодской митрополии, 
которую возглавил Преос-
вященный Вологодский и 
Кирилловский Игнатий. В нее 
вошли Вологодская, Велико-
устюжская и Череповецкая 
епархии. 

Губернатор области поздравил Епископа Вологод-
ского и Кирилловского Игнатия с получением сана 
митрополита. 
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По следам событий 

По информации ГИБДД

На сегодняшний день село 
и его жители нуждаются во 
внимании и моральной под-
держке. Это относится ко 
всем, но особенно к женщи-
нам, ведь сельская женщи-
на – фактор стабильности и 
благополучия страны, опора 
семьи, хранительница семей-
ных устоев. Положение сель-
ских женщин характеризуется 
сложным комплексом проти-
воречий и жизненных затруд-
нений. Среди этих проблем 
выделяются не только низкий 
уровень жизни, социальная 
незащищенность, но и отсут-
ствие жизненных перспектив.

Из выступления К.Н. Левин-
ской:

-  Мир сельской женщины – 
это особый жизненный уклад, 
при котором ответственная и 
тяжелая работа сочетается с 
не менее тяжелым трудом на 
личном подворье. А роль сель-
ской женщины в жизни каждо-
го человека, каждой семьи и в 
жизни общества переоценить 
невозможно, поэтому забота 
активных жительниц о бла-
гополучии села, их желание 

вложить свои силы ради пере-
мен  к лучшему – залог успе-
ха и хороший пример для дру-
гих. Они активно участвуют в 
работе женсоветов, «очагов» 
душевного тепла, помогают 
людям решать многие пробле-
мы и делать добрые дела. Но 
и проблем у женщин немало. 
Например, трудоустройство 
матерей, имеющих малолет-
них детей: в детский сад ребен-
ка возьмут в возрасте 2-3 лет, а 
пособие на него мать получает 
до 1,5 лет. На какие средства, 
особенно, если она мать-оди-
ночка, жить эти полгода?

В нашем районе местами 
в детские сады обеспечены 
все дети, но группы перепол-
нены. Когда в декабре 2014 
года будет сдан в эксплуата-
цию новый детский сад на 120 
мест, ситуация во многом про-
яснится.
Одна из особенностей нашей 

действительности – безрабо-
тица. Больней всего она уда-
рила по женщинам. У некото-
рых возникают психологиче-
ские проблемы, состояние тре-
воги, депрессия, замкнутость.  

Для многих это тяжелый удар. 
Но не безвыходная ситуация. 
В трудоустройстве оказывает 
помощь Центр занятости насе-
ления. На 1 сентября 2014 года 
на учете по безработице состо-
ит 75 женщин, из них в возрасте 
от 20 до 30 лет – 11 человек, от 
30 лет – 64. Хотя найти работу 
нелегко, в сельском хозяйстве 
работать не хотят, а по специ-
альности часто подобрать не 
могут, нет вакансий. 

Жить на селе труднее, чем 
в городе и в социально-быто-
вом плане. Но жизнелюбие и 
оптимизм сельских тружениц, 
их вера в добро и желание 
сделать жизнь краше –  удив-

Наталья Валерьевна Глазунова, Капитолина Николаевна Левинская 
и Наталья Яковлевна Сафоновская представляли выставку 
изделий верховажских мастеров и кукол А.В. Завьяловой.

24 октября в Вологде прошел третий областной 
слет профсоюзного актива сельских женщин. Учас-
тие в нем приняла делегация из Верховажского райо-
на: Н.Я.Сафоновская, воспитатель детского сада №6, 
А. В. Завьялова, художница, и К.Н. Левинская, предсе-
датель райкома профсоюза работников АПК.
Участников и гостей приветствовала Г.Б.Келехсанова, 

заместитель председателя Федерации независимых 
профсоюзов России:

- Международный день сельских женщин отмечает-
ся 15 октября ежегодно, начиная с 2008 года. Сельские 
женщины составляют более четверти населения зем-
ного шара. Они играют ведущую роль в производстве 
продовольствия, в развитии стабильности сельских 
районов. Всемирный день сельских женщин призыва-
ет обратить внимание на тяжелое положение в селах 
и по возможности изменить его, а также по достоин-
ству оценить скромных тружениц.
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ляют и радуют. Вот кто соль 
земли, вот кто своими забот-
ливыми руками и добрым сер-
дцем творит жизнь – работа-
ет, растит детей, заботится о 
семье, ведет домашнее хозяй-
ство. Пока они есть, деревня 
будет жить.
И она живет. Участни-

ки и гости областного слета 
увидели это своими глаза-
ми. Удивила и восхитила их 
выставка кукол (их больше 
30)  А.В.Завьяловой «Наше 
счастливое  детство». 
Вот как об этом рассказы-

вает сама Антонина Виталь-
евна: «То, что выставкой вос-
хищались молодые – неудиви-
тельно, многие ведь впервые 

увидели таких кукол. Но когда 
люди более старшего поколе-
ния испытывают от увиденно-
го разные чувства, от недоу-
мения  до удивления и вос-
торга, это не забывается. Как 
будто они вернулись в детст-
во, в котором не наигрались. 
И еще было очень приятно 
слышать, как одна из участ-
ниц встречи сказала: «Вер-
ховажье всегда чем-нибудь 
удивит». Пользуясь случаем, 
скажу, что моя выставка будет 
работать в районном истори-
ческом музее в декабре. Буду 
рада, если кто-то из ее посе-
тителей получит положитель-
ные эмоции…»
Хозяйка выставки-распро-

дажи изделий верховажских 
мастеров Н.В.Глазунова 
торговала с удовольствием. 
«Сразу же продала два гал-
стука по 400 рублей, - гово-
рит Наталья Валерьевна.  Для 
верховажан это дороговато, а 
покупательница купила их, не 
задумываясь. Да еще сказала, 
мол, дешево продаете. Хорошо 
шла «глина» Т.В.Горбатовой, 
прихватки и другие изделия 
Е.А.Петуховой. Получила 
двойное удовольствие – про-
дала товар, да еще порадова-
лась комплиментам…»

Поездку на третий областной 
слет сельских женщин органи-
зовала К.Н.Левинская. Капито-
лина Николаевна многое дела-
ет для сельских тружеников, в 
том числе и женщин. Вы ска-
жете, что у нее такая рабо-
та, а я добавлю – у нее такой 
характер. Она не может оста-
ваться равнодушной к прось-
бам людей: то с врачом догово-
рится, чтобы подлечить боль-
ного в районной больнице, то 
санаторную путевку достанет 
тому, кто в ней нуждается, то 
документы поможет подгото-
вить. Капитолина Николаев-
на – одна из тех женщин, в 
адрес которых на слете зву-
чали искренние слова призна-
тельности и уважения. 

Нина ЮРЕНСКАЯ
Фото А.Завьяловой
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В конце октября сотрудники 
ГИБДД совместно с библиоте-
карем Ириной Сушинской про-
вели в читальном зале Верхо-
важской детской библиотеки 
познавательное мероприятие 
по закреплению у третьеклас-
сников правил дорожного дви-
жения. 
Ребята разделились на три коман-

ды: «Светофор», «Зеленый огонек» и 
«Водители».  Они активно участвова-
ли в игре-презентации под названи-
ем «О правилах дорожного движения 
говорим с уважением!». 
Каждой команде пришлось нелегко. 

Ведь им предстояло не только вспом-
нить названия дорожных знаков, но 
и рассказать, для чего необходима 
дорожная разметка и как себя вести 
в различных дорожных ситуациях. 
Все команды показали хорошие зна-

ния, но больше всех баллов набрал  
«Зеленый огонек». На память о меро-
приятии сотрудники ГИБДД вручили 
каждому светоотражающий элемент. 
В заключение встречи ребята прос-

мотрели мультфильм «Перебегать 
дорогу - опасно!», а потом вышли на 
тротуар возле библиотеки и растянули  
плакаты с девизами: «Водители! Мы 
тоже хотим жить!» и «Правила дорож-
ного движения – это закон жизни!»
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Профилактическое мероприя-
тие под таким названием прош-
ло 29 октября в Нижнекулойской 
средней школе.
Сотрудники ГИБДД провели тема-

тические уроки. Повторили со школь-
никами правила дорожного движения 
для пешеходов, пассажиров, расска-
зали о применении светоотражающих 
элементов в темное время суток, а 

Жители дома №37-б, д. Кошево:
- Возле нашего дома разравни-

вают часть территории. Снача-
ла нам сказали, что на этом месте 
будет построен гараж, а сейчас, 
говорят, детская площадка. Неу-
жели это правда? Участок нахо-
дится рядом с дорогой, по кото-
рой все время движутся маши-
ны. Летом пыль такая, что мы не 
можем окна открыть. А как же детям 
играть в такой пыли? Кроме того, 
рядом находятся мусорные баки. 
Если действительно власти хотят 
построить игровую площадку для 
детей, может, стоит подыскать дру-
гое место? Хотя бы за домом. 

Отвечает представитель 
организации-подрядчика:

 - Видимо, заявители смутно пред-
ставляют себе схему благоустрой-
ства новостроек. Детская площад-
ка будет расположена во дворовой 
части строящегося дома №36-а. А 
это значит, что она будет находить-
ся как раз за домами, на расстоянии 
порядка 80 метров от оси дороги.

Вопрос-ответ
для лучшего восприятия ситуаций на 
дороге и закрепления навыков пове-
дения на дороге все вместе посмо-
трели мультфильмы «Уроки безопа-
сности дорожного движения с Поли»  
и фильм  «Уроки на дороге» с после-
дующим обсуждением.
Сергей Николаевич Истомин побе-

седовал с учащимися о духовном и 
нравственном поведении дома, на 
улице и в школе.
Учащимся начальных классов пода-

рили закладки с девизом «Дед Мороз 
– за дорожную безопасность», а отряд 
ЮИД «Светофор» получил домашнее 
задание – нарисовать листовки-обра-
щения для родителей. 

В этот же день «гаишники» побы-
вали в лагере с дневным пребыва-
нием в Центре социальной помощи 
семье и детям, где также посмотрели 
с детьми фильм и обсудили дорож-
ные ситуации. В заключение сотрудни-
ки Госавтоинспекции ответили на раз-
ные вопросы, в т.ч. об изменениях в 
ПДД, интересующие детей. 

Наталья СОЛОМАТОВА

Численность постоянного населения области по 
состоянию на 1 января 2014 года составила 1193,4 
тысяч человек, в том числе 853,8 тысячи городского 
населения и 339,6 тысячи – сельского. Средний воз-
раст жителей – 39,4 года, из них мужчин – 36,5 лет, 
женщин – 41,9 лет. Городского населения –  38,4 лет, 
сельского – 42,0 лет.
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В 1941 году структура нарко-
мата внутренних дел перекра-
ивалась не раз. Менялась и 
система управления на местах: 
в союзных, автономных респу-
бликах, областях, городах и 
районах. Это было связано с 
подготовкой страны к обороне 
в случае войны, а позднее — с 
нападением фашистской Гер-
мании. Требовалось обеспе-
чить устойчивую работу тыла, 
без которой немыслимо было 
ведение успешных военных 
действий. Конечно, этим зани-
мались многие ведомства, в 
том числе экономические и 
политические.
До марта 1941 года вопро-

сы обеспечения государст-
венной безопасности и пра-
вопорядка в области возла-
гались на областное Управ-
ление НКВД. В его структуру 
входили службы государст-
венной безопасности, мили-
ции, мест заключения и др. 
В марте произошли измене-
ния, в том числе и на местах. 
Было создано межрайонное 
отделение Управления НКГБ 
с центром в поселке Воже-
га, в задачу которого входило 
обслуживание Вожегодско-
го и Верховажского районов. 
Начальником отделения был 
назначен лейтенант госбез-
опасности Иванов. В мае 1941 
года в области вновь было вос-
становлено Управление НКВД. 
Руководство милиции возлага-
лось на заместителя началь-
ника Управления. Одновре-
менно он являлся начальни-
ком областной милиции. 
Применительно к нашему 

району обстановка была сле-
дующая. Было образовано 
самостоятельное Верхова-
жское районное отделение, 
но не отдел, как считают мно-
гие. Его возглавил младший 
лейтенант госбезопасности 
Никитин Никифор Дмитри-
евич. Должность заместителя 
не предусматривалась. Штат 
составляли 22 сотрудника при 
населении района около 28 
тыс. чел. (В наши дни прожи-
вает около 13 тысяч).
В связи с тем, что 22 июня 

началась война, штат отделе-
ния был увеличен на две еди-
ницы. Но уже в сентябре 1941 

года произведено сокращение 
до 21 человека. Одновремен-
но была введена должность 
заместителя начальника отде-
ления. Он же являлся началь-
ником милиции. В штат РО 
НКВД входили: начальник, его 
заместитель, секретарь-сче-
товод, делопроизводитель-
машинист, один оперуполно-
моченный госбезопасности. 
И собственно милиция: один 
оперуполномоченный уголов-
ного розыска, один его помощ-
ник, один паспортист, шесть 
участковых уполномоченных, 
два милиционера сельской 
местности, четыре милицио-
нера по конвоированию. Рабо-
та по противопожарному над-
зору возлагалась на старшего 
инспектора. 
С учетом изложенного, сегод-

ня есть возможность уточнить 
информацию, содержащую-
ся в Книге Памяти «Верхо-
важский район в годы Вели-
кой Отечественной войны». 
(Вологда, 2005 г.). Во вклад-
ке фотографий, помещенной 
между страницами №80 и №81 
напечатан портрет В.П. Мака-
ровского, 1943 г. Подпись под 
ним гласит: «...капитан Васи-
лий Прокопьевич Макаров-
ский, начальник Верховажско-
го РОВД в то время», то есть 
в годы войны. Фактически его 
должность именовалась так: 
заместитель начальника рай-
онного отделения УНКВД, он 
же начальник отделения мили-
ции. В 1943 году районное 
отделение УНКВД возглавил 
Басов Тихон Алексеевич.

Думаю, читателям будет 
интересно узнать краткие 
биографии этих руководите-
лей. Вот что рассказал о своем 
отце Виктор Тихонович Басов, 
многие годы успешно трудив-
шийся в редакции нашей рай-
онной газеты: «Мой отец, Тихон 
Алексеевич, родился 28 июня 
1905 года в д. Шиловской Вель-
ского уезда. Вначале работал 
участковым уполномоченным 
милиции в Лиходиеве. Потом 
был переведен в Верховье 
ныне Верховажского района. 
Позднее его назначили опе-
руполномоченным. Пример-
но в 1939 или 1940 году отца 

перевели в Нюксенский район 
начальником РО УНКВД. Там 
мы жили около трех лет. В 1943 
году семья вернулась в Верхо-
важье, так как отца назначили 
начальником районного отде-
ления УНКВД. Мы жили в доме, 
принадлежавшем райиспол-
кому, на берегу Ваги, за дет-
домом (Теперь это ул. Набе-
режная, д. 6). Отца мы виде-
ли редко. Семья у нас была 
большая. Я родился в 1931 
году, брат Юрий — в 1932, есть 
еще четыре сестры. Три из них 
и брат живут в Вельске. Сестра 
Галина — в г. Северодвинске. 
Мать Александра Васильев-
на вела домашнее хозяйство. 
В Нюксенице отец участвовал 
в задержании диверсанта, и 
тот его чуть не убил. Незван-
ный гость спрятался в подва-
ле дома и оттуда отстреливал-
ся. Но его судьба была пред-
решена.
После выхода на пенсию в 

1953 году отец с матерью и 
сестрами обосновались в его 
родном доме в д. Шиловской. 
К тому времени мы с братом 
вели самостоятельную жизнь. 
Он прожил долго, скончался на 
93-м году. Сейчас в доме живет 
моя младшая сестра Зоя».

Василий Прокопьевич 
Макаровский родился 27 июля 
1913 г. в д. Заболотье, впослед-
ствии Боровинского сельсове-
та. Его послужной список изве-
стен более подробно. С 1935 

Из истории верховажской милиции
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В 2012 году я задержался с подготов-

кой материала по истории районной 
милиции и сдал его В.И. Сальникову 
уже 2-го ноября. Валерий Иванович ис-
полнял обязанности главного редакто-
ра газеты и через несколько дней сам 
собирался идти в отпуск. Он прочел 
заметку, встал и прошелся по теснова-
тому для его грузной фигуры кабинету. 
«Да, интересное было время», - произ-
нес он. «Тяжелое было время», - уточ-
нил я. «Тяжелое, но интересное», - по-
вторил он раздумчиво, вероятно, имея 
в виду не только милицейскую службу 
в годы войны, но и в целом проверку 
на прочность советской системы, наро-
да, которую предприняла фашистская 
Германия. И вдруг спросил: «А поче-
му вычеркнул абзац о Басове и Мака-
ровском?» «Наименования их должно-
стей и функциональные обязанности 
я изложил, полагаясь на свои знания. 

Подтвердить же документально пока 
не могу. Вдруг читатели зададут вопро-
сы?.. Будет лучше, если об этом напи-
шу позднее». 

«После возвращения из отпуска жду 
материалы о цыганах», - сказал он на 
прощание. Тут же обговорили тему за-
метки: историю раскрытия одного нашу-
мевшего в свое время убийства. На том 
и порешили. К сожалению, жизнь внесла 
неожиданную и скорбную коррективу.
Надо ли говорить, что темы милиции 

и цыганской жизни были слабым ме-
стом Сальникова не только как журна-
листа, поэтому мы обсуждали их при 
каждой нашей встрече.
Сегодня вернемся к вычеркнутому 

тогда абзацу (как оказалось, я зря это 
сделал), а немного позднее предложу 
вам, уважаемые читатели, ту самую 
историю о цыганах, что обещал Вале-
рию Ивановичу.

года служил в Красной Армии 
в должности писаря и старшего 
писаря штаба части. В ноябре 
1937 года поступил на служ-
бу в Верховажское отделение 
УНКВД. Полгода работал рядо-
вым милиционером, потом год 
участковым уполномоченным в 
Липках, а с апреля 1939 года по 
октябрь 1941 года — оперупол-
номоченный уголовного розы-
ска. До августа 1944 года Мака-
ровский являлся заместителем 
начальника Верховажского РО 
УНКВД, руководил милицией 
района. Еще три года Василий 
Прокопьевич занимал анало-
гичную должность в Вытегор-
ском районе. В 1947-1950 годы 
он возглавлял Пришекснин-
ский РО УМВД Вологодской 
области. В 1950 году вновь был 
назначен на должность заме-
стителя начальника Верхова-
жского РО УМГБ.
Его дочь Софья Васильев-

на Самылова, проживающая в 
Верховажье, рассказала, что в 
1953 г. отец уволился из мили-
ции по состоянию здоровья. 
Работал директором предпри-
ятия «Заготзерно», председа-
телем РК ДОСААФ и в охране 
отделения госбанка. Скончал-
ся в 1985, похоронен в Верхо-
важье.
Она же пояснила, что, сдав 

дела в Верховажье Т.А. Басо-
ву, Никитин Н.Д. вступил в 
должность начальника Выте-
горского РО НКВД. Поэтому 
семье Макаровских по прие-
зду в Вытегру было легче осво-
иться на новом месте, как в 
бытовом, так и в служебном 
отношении.
Насколько мне известно, из 

числа тех, кто в годы войны 
служил под началом Басова и 

Макаровского, сегодня здрав-
ствуют двое. Одна из них — 
Мария Павловна Завьялова 
из Шелот. В то время Дубова 
Маня. В составе вооруженных 
конвоев 20-летняя девушка 
сопровождала группы аресто-
ванных и осужденных в вель-
скую тюрьму. Причем, пешим 
порядком как в весеннее водо-
полье, так и в зимние морозы.
Нина Васильевна Шерсте-

никова (до замужества Юрен-
ская) 16-летней девушкой 
начала работать в районном 
архиве, который, как и отделе-
ние загса, входил в структуру 
РО УНКВД. Она вспоминает, 
что в те суровые и неспокой-
ные годы ей часто приходилось 
преодолевать собственную 
робость. Работать было слож-
но, многое было засекрече-
но, но трудились как-то спо-
койно. Вместе с тем, когда ей 
предложили ехать в Вологду 
на областное совещание, она 
отказалась. «Как же я поеду, 
товарищ начальник, если я и 
паровоза ни разу не видела?» 
Думала ли она тогда, что всю 
жизнь до выхода на пенсию 
будет трудиться в районном 
отделе милиции?
Пожелаем же Марии Пав-

ловне и Нине Васильевне 
не терять присутствия духа, 
мужества в наше столь непред-
сказуемое время коренных 
перемен и утраты боьшинства 
духовных и социальных дости-
жений в жизни общества.
Благодарю Софью Василь-

евну Самылову и Валентина 
Дмитриевича Горынцева за 
предоставленные фотогра-
фии.

Владимир КОНДАКОВ

В.П. Макаровский (справа), 30-е годы.Т.А. Басов (первый слева во 
втором ряду), рядом — 

Е.И. Макаровский. 
В 80-е годы — заместитель 
председателя Вологодского 

облиполкома. 
Длительное время возглавлял 

областную организацию 
ветеранов войны и труда.
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Культура

Школьная жизнь Из почты «ВВ»

В плеяде выдающихся людей 
Вологодчины есть человек, для 
которого делом всей жизни 
стала музыка. «Все в жизни — 
музыка…», - так он говорил, 
композитор Валерий Гаврилин. 
В этом году автору балетов и 
оперы, музыки к кинофильмам, 
хоровых симфоний и романсов 
исполнилось бы 75 лет. 
В рамках юбилея на Вологод-

чине уже в шестой раз стар-
товал Международный музы-
кальный Гаврилинский фести-
валь, который ведет свой 
отсчет с 1999 года.
Программа этого года очень 

насыщена (фестиваль начал-
ся 1 октября и продлится до 
2 декабря) и содержит боль-
шое количество мероприятий. 

Участниками некоторых из них 
стали и верховажане. 

9-10 октября на родине 
Гаврилина в Кадникове про-
шел Всероссийский фести-
валь инструментальной музы-
ки «Северный родник». 14 
воспитанников Верховажской 
ДШИ приняли в нем участие. 
Шестеро из них: Катя Холзако-
ва (преподаватель Н.А. Румян-
цева), Кристина Таланцева, 
Аня Лютикова, Катя Шило-
ва (преподаватель Г.Н. Дмит-
риевская), Леша Трошечкин 
(преподаватель Е.В. Стефа-
нив), Даша Чистикова (пре-
подаватель О. В. Холзакова) 
— вернулись лауреатами и 
дипломантами. А Катя Шило-
ва стала обладательницей спе-

Ãàâðèëèíñêèé ôåñòèâàëü øàãàåò ïî Âîëîãîä÷èíå
Вологодская земля знаменита не только маслом и 

кружевом. Главное ее богатство — это, конечно же, 
люди, среди которых много ярких и талантливых 
личностей. Александр Яшин, Николай Рубцов, Вар-
лам Шаламов, Александр Башлачев, Василий Белов, 
Ольга Фокина, Николай Верещагин и многие другие. 
Эти имена известны не только в нашей области, но и 
далеко за ее пределами.

В Верховажской начальной 
школе обучается 215 учени-
ков. По итогам первой четверти 
«круглых» отличников оказа-
лось 15 человек. На уроках эти 
ребята работают активно, вни-
мательно слушают объяснение 
учителя, аккуратно выполняют 
задания. Они любознательны, 
и учеба дается им легко. 
Еще 12 человек получи-

ли по одной «4». По словам 
Ирины Дмитриевны Николь-

ской, это — потенциальные 
отличники. «Просто этим ребя-
там нужно время, чтобы раска-
чаться, если можно так выра-
зиться, - говорит она. - У них 
сильна тяга к учебе, к новым 
знаниям, поэтому, надеемся, 
что они подтянутся и пораду-
ют нас отличными результата-
ми в конце первого полугодия. 
И, конечно же, приятно, что в 
нашей школе по итогам первой 
четверти 99 ребят учатся на 

«4» и «5». Нас радует не только 
количество «хорошистов», но и 
их отношение у учебе. Ребята 
целеустремленны, много вре-
мени уделяют учебе и дома. А 
знания еще никому не поме-
шали в жизни».
Что ж, пожелаем ученикам 

начальной школы успехов в 
мире знаний. Как ни крути, а без 
них никак нельзя. Тем более в 
наше время, век высоких ско-
ростей и передовых техноло-
гий. Ведь знания дают боль-
шие возможности. Пусть на 
этом пути их поджидают только 
интересные открытия и радост-
ные находки! 
Анна Нимчук . Фото автора

15 îòëè÷íèêîâ!
Осенние школьные каникулы приходятся на начало 

ноября. Учебная четверть подошла к концу, в дневни-
ках появились первые итоговые оценки. Они еще иг-
рают значительную роль в жизни ребенка, особенно, 
если он ученик начальной школы. 

На снимке: сидят: Антон Трошечкин, Алеся Чертовикова, Софья Шубина, Анна Курочкина, 
Александра Волынкина, Александра Брагина, Дарья Кошелева, Татьяна Игнашева,

стоят: Алеся Абросимова, Павел Колотилов, Анастасия Коканова, Ксения Бределева, Алексей 
Шарыгин, Александр Овсянкин, Александра Едовина.

Творчество Гаврилина 
интересно юным ученикам 

Школы искусств

На Гаврилинском фестивале в Кадникове прошли мастер-
классы. Костя Огорельцев узнал секреты мастерства 

у В.М. Наумова.

 В этот день в актовом зале 
школы состоялся концерт, 
посвященный Дню народно-
го единства. Перед началом 
выступления самодеятельных 
артистов отец Александр рас-
сказал об истории праздника и 
иконе Казанской Божией Мате-
ри, пожелал всем здоровья и 
благоденствия. Глава сельско-
го поселения Зыков Д.В. также 
поздравил присутствовавших с 
праздником, вручил Надежде 
Николаевне Жуковой, учителю 
биологии, диплом и подарок за 
участие в областном конкурсе 
«Родники Вологодчины».

…А затем в течение часа зву-
чали красивые песни и стихи о 
России в исполнении Вереща-
гиной А.А., учителя английско-
го языка, Сорокиной Алексан-

 «Åñëè áóäåò Ðîññèÿ, 
çíà÷èò, áóäó è ÿ»

(Å. Åâòóøåíêî)

…Увидев Татьяну Николаевну, старшеклассницы 
бросились ей на шею с громкими возгласами. Дев-
чонки помладше галдели рядом: «Татьяна Николаев-
на, Татьяна Николаевна!..» Было видно, что все они 
очень рады видеть своего преподавателя из воскре-
сной школы Татьяну Николаевну Мухорину, которая 
вместе с отцом Александром, настоятелем Успенско-
го храма с. Верховажье, 29 октября была в гостях в 
Нижнекулойской средней школе.

дры, Сафоновской Натальи и 
Кузнецовой Дарьи (10 класс), 
Кеинашвили Дианы и Семов-
ской Лилии (6 класс), Овсян-
киной Марии, Зыковой Викто-
рии и Сердюк Анны (9 класс), 
Тарасовой Виктории (8 класс). 
Концерт подготовили работни-
ки нижнекулойского Дома куль-
туры: Успенская М.Ю., Зыко-
ва Н.А., Астафьев Е.В.и Степа-
новская С.А., учитель музыки. 
Огромное им спасибо за это! 
Теперь нижнекулойские дев-

чонки и мальчишки с нетерпе-
нием ждут начала занятий в 
воскресной школе, которые 
начнутся после осенних кани-
кул.

Т.Н. Игнатьевская, 
директор Нижнекулойской 

средней школы

Участницы концерта в Нижнекулойской школе.

циального приза Н.Е. Гаврили-
ной, вдовы композитора.
Для юных музыкантов члены 

жюри (В.И. Писанко – заслу-
женный работник культуры РФ, 
В.М. Наумов – преподаватель 
музыкального колледжа) про-
вели мастер-классы. 

24 и 26 октября преподава-
тели вместе с учениками про-

вели концертную программу, 
посвященную творчеству Вале-
рия Гаврилина. Детей средней 
и начальной школ юные музы-
канты знакомили с инструмен-
тальным и вокальным насле-
дием композитора. Теперь у 
Школы искусств в планах под-
готовить подобную программу 
для более взрослой публики. 

В рамках фестиваля верхо-
важане уже побывали на кон-
церте вологодского дуэта бая-
нистов. А 24 ноября на главной 
сцене района выступит Камер-
ный мужской хор Вологодской 
филармонии им. В.А. Гаврили-
на. Не пропустите!

Ольга ГУЛИНА
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Знай наших

В продолжение темы

Реклама

С. Чушевицы
АЛЕКСАНДРУ  ВЛАДИМИРОВИЧУ

КУЗНЕЦОВУ
Дорогой, любимый сын, брат, дядя! 
Поздравляем с юбилеем!

Хочешь, не хочешь, а годы идут. Вложены в 
них и здоровье, и труд. Были невзгоды, и радость 
была, а пожелать мы хотим лишь добра. И еще 
желаем счастья и удачи и много-много долгих 
лет, ну, а главное – здоровья, чего дороже в 
жизни нет.

Мама, сестры, племянники.

С.Чушевицы, ул. Солнечная, д. 9
АЛЕКСАНДРУ ВЛАДИМИРОВИЧУ КУЗНЕЦОВУ
Уважаемый Александр Владимирович! Поздрав-
ляем Вас с юбилейным днем рождения!
Новых идей, начинаний, открытий, самых счаст-
ливых, успешных событий, только прекрасных 
всегда впечатлений, радостных, ярких картин и 
мгновений! В жизни все сложится так, как хоте-
лось, в сердце всегда будет мужество, смелость! 
И от души в этот день мы желаем счастья, успе-
хов, удач! Поздравляем!
Коллектив работников ИП Кузнецова А.В.

С. Верховажье
ИРИНЕ АНДРЕЕВНЕ БРАГИНОЙ
Любимую подругу поздравляем с юбилейным 
днем рождения!
Пусть жизнь наполнит светом добрым прекра-
сный этот юбилей и будет настроенье бодрым, 
и станет на душе теплей! А близких и друзей 
участье, их искренность, любви слова подарят 
пусть минуты счастья и ощущенье торжества! 
Пусть будет легкою дорога и радости сияет свет, 
ведь впереди еще так много прекрасных дней, 
счастливых лет!

Полежаевы, Стуловы, Нефедовские.

Д. Сметанино
НАДЕЖДЕ АНАТОЛЬЕВНЕ ФОМИНОЙ
Поздравляем с юбилеем!
Единственной, родной, неповторимой мы в 
этот день спасибо говорим. За доброту и сер-
дце золотое, мы, мама милая, тебя благодарим! 
Пусть годы не старят тебя никогда, мы – муж, 
дети, внуки, все любим тебя! Желаем здоро-
вья, желаем добра, живи долго-долго, ты всем 
нам нужна!

Муж, дети, внуки.

Сметанино
ЕЛЕНЕ ВАЛЕНТИНОВНЕ
ШИРЯЕВСКОЙ
Милую, любимую, дорогую, 
добрую сестру Лену поздрав-
ляем с юбилеем, 50-летием!
Полвека прошло, седина на 
висках, но искры смешинок 
играют в глазах, и годы не стерли твоей красо-
ты, прибавили мудрости и доброты. Полжиз-
ни прошло, и от чистого сердца хочу я сказать: 
«Исполнения всех желаний! Будь любима. Всем 
ты нам необходима. Можешь знать – мы тебя 
все любим. Желаю столько же прожить, сколько 
ты уже прожила! Пусть не коснется тебя беда, 
так будь же счастлива всегда!»

Кичигина (Морозово)

П. Теплый Ручей
ТАТЬЯНЕ НИКОЛАЕВНЕ КОЛОСОВОЙ
Дорогая наша Танечка! Поздравляем тебя с юби-
леем! Долгих лет счастливых, радости огром-
ной, каждый день улыбки близким всем дарить. 
Будь всегда успешной, свежей и здоровой, все 
свои желанья, планы совершить.

Мама Галя, папа Гена, семьи Колосовых, 
Силивановых.

Осташево
АЛЕКСАНДРЕ ПИЛИЦЫНОЙ
Саша! Поздравляем тебя с юбилеем! Для жен-
щины с такой большой душой привет мы шлем 
от сердца свой большой! И ей желаем в слав-
ных сорок пять, как прежде в жизни и в делах 
блистать! Чтоб было много радости и смеха, 
чтобы проблемы не были помехой, чтоб тобой 
мы гордились многократно, желаем быть счаст-
ливой тебе стократно! И пусть мечты сбываются 
быстрей, желаем жить подольше веселей. Мы 
с юбилеем тебя поздравляем и только лучше-
го в жизни желаем!

Мама, папа, Люба, Даша, Ваня, т.Галя.

Д. Урусовская
АЛЬБЕРТУ АРСЕНТЬЕВИЧУ КРЯКЛИНУ
Дорогого мужа, любимого папу, дедушку поздрав-
ляем с юбилеем!
Пусть годы летят за годами, о том, что прошло, 
не грусти. А тем, кто когда-то обидел, всем сер-
дцем обиду прости. Не трать свои нервы напра-
сно, здоровья не купишь нигде. Пусть жизнь твоя 
будет прекрасна, здоровья и счастья тебе.

Жена, дети, внуки.

С. Шелота
СЕРГЕЮ ВЛАДИМИРОВИЧУ ЗАВЬЯЛОВУ
Суть поздравления проста – прожить тебе еще 
полста! В приятном, в милом окружении, в любви 
и уважении! 

Бречаловы (с.Сметанино).

Д. Дуравинская
Дорогого папочку, дедушку, прадедушку, тестя, 
свата ВЛАДИМИРА ВЛАДИМИРОВИЧА ТРА-
ПЕЗНИКОВА поздравляем с 65-летием!
От чистого сердца простыми словами позволь 
с юбилеем поздравить тебя! За то, что ты есть, 
за то, что ты с нами, обнять тебя крепче любя! 
Будь здоровым и счастливым, чтобы сердце 
крепким было и здоровье чтоб тебя никогда не 
подводило. Пусть дома будет все в порядке и 
станет мир вокруг добрее! Желаем жить всегда 
в достатке и поздравляем с юбилеем!

Дочери, внуки, правнуки, зятья, Алексей 
Кряклин, Боровиковы Г.А. и П.К.

П. Рогна
РАИСЕ КУЗЬМИНИЧНЕ ЛОБАНОВОЙ
Поздравляем с юбилеем!
Для женщины нет возраста такого, чтоб он ее 
поработить сумел. Ведь важно слышать три вол-
шебных слова – чтоб кто-нибудь вас всей душой 
любил! Пусть молодость от Вас не отвернется, 
такой же оставайтесь Вы всегда и Вам пускай по 
жизни светит солнце, удачи Вам на долгие года!

Тарасовы.

АЛЕКСАНДРУ ЯКОВЛЕВИЧУ ФЕФИЛОВУ
Дорогой, любимый муж, папа, дедушка! Поздрав-
ляем тебя с юбилеем! Тебя нам в радость 
поздравлять и в этот день хотим признаться: 
тебе всецело можем доверять, с тобой нам нече-
го бояться. Спасибо, что ты у нас есть, глава 
семейства, наша гордость, в тебе соединились 
ум и честь, большая доброта и твердость. Ты 
за семью горой стоишь, нам очень повезло с 
тобой.За то, что нас ты всех хранишь – всегда 
будь счастлив, дорогой!

Жена, дочери, зятья, внуки, теща.

С. Верховажье
АННЕ НИКОЛАЕВНЕ ДРОЧКОВОЙ
Уважаемая Анна Николаевна, поздравляем Вас 
с днем рождения!
Мы все желаем Вам здоровья в день рожденья, 
примите поздравления от нашей всей родни.

Красовские.

Поздравляем!

Они вошли в расширенный 
состав сборной России на зим-
нюю Олимпиаду-2018 в Корее 
в городе Пхенчхан. Игры прой-
дут с 9 по 25 февраля 2018 
года. Исполком Олимпийского 
комитета Российской Федера-
ции обнародовал полный спи-
сок кандидатов, которые будут 
готовиться к ним. 
От Вологодской области в нем 

биатлонист Максим Цветков, 
конькобежцы Евгения Лален-
кова (Дмитриева) и Артем Куз-

нецов, лыжницы Анна Нечаев-
ская и Юлия Чекалева. В глав-
ном хоккейном турнире примут 
участие четыре представителя 
Вологодчины — вратарь Иван 
Касутин из Вологды, защитни-
ки Богдан Киселевич и Максим 
Чудинов, нападающий Павел 
Бучневич из Череповца.

По сообщению 
ИА «СеверИнформ» 

со ссылкой 
на спортивный портал 
Вологодской области

Комитет по управлению имуществом Верховажско-
го муниципального района принимает заявки на пре-
доставление земельных участков:

- земельный участок ориентировочной площадью 
1582 кв.м. по адресу: Чушевицкий с/с, д. Плосково – 
для индивидуального жилищного строительства, уча-
сток предоставляется на праве аренды;

- земельный участок ориентировочной площадью 
1500 кв.м. по адресу: Терменгский с/с, д. Горка – для 
индивидуального жилищного строительства, участок 
предоставляется на праве аренды;

- земельный участок ориентировочной площадью 
1500 кв.м. по адресу: Верховажский с/с, д. Рогачиха, 
участок №9 – для индивидуального жилищного стро-
ительства, участок предоставляется на праве аренды;

- земельный участок ориентировочной площадью 1500 
кв.м. по адресу: Верховский с/с, д. Сметанино, ул. Пио-
нерская, 14А – для индивидуального жилищного стро-
ительства, участок предоставляется на праве аренды.
Заявки принимаются в течение месяца со дня опу-

бликования по адресу: село Верховажье, ул. Стебе-
нева, 30, каб.25.

Среди женщин индивидуаль-
ный спринт на дистанции пять 
километров свободным стилем 
выиграла вологжанка Юлия 
Чекалева, второе место у мур-
манчанки Анастасии Власо-
вой, третье — у нашей земляч-
ки Анны Нечаевской, высту-
пающей за команду Вологод-
ской области.

 - Очень приятно, когда имена 
верховажан звучат на столь 
высоком уровне, - прокоммен-
тировал очередной успех Анны 

ветеран местного спорта Борис 
Самылов. - Я искренне раду-
юсь, когда узнаю о новых удач-
ных стартах нашей выдающей-
ся спортсменки. Конечно, Анна 
молодец. Заняла третье место 
в споре 28 сильнейших лыжниц 
страны. Девушка еще больше 
укрепила свое положение в 
женской сборной. Хочу поже-
лать Ане дальнейших успеш-
ных выступлений.

Владимир 
БАСОВ

Òðåòüÿ ñðåäè ëó÷øèõ
В якутском Алдане завершились трехдневные со-

ревнования, в которых приняли участие спортсмены 
сборной России по лыжным гонкам.

Äåâÿòü âîëîãæàí — 
â îëèìïèéñêîé ñáîðíîé

Официально

БЕСПЛАТНЫЙ 
СЕМИНАР-ПРАКТИКУМ
«Специальная оценка 

условий труда. Изменения 
в законодательстве»
Приглашаем руководителей 
предприятий и специалистов 

по охране труда 26 ноября 2014 г. 
в малый зал администрации, 

с. Верховажье, ул. Октябрьская, д. 8. 
Регистрация участников по 
т. 8(8172) 72-06-67, 72-41-86.

В магазине «Сказка»
(ДК, 2 этаж) 

новое поступление 
товара: 

женские дубленки, пальто, 
парки, мужская верхняя 
одежда, зимняя обувь 

и мн. другое. 
Работает отдел 
детской одежды. 

Возможна 
РАССРОЧКА ПЛАТЕЖА

Приглашаем за покупками!

ÑÊÈÄÊÀ ÂÛÕÎÄÍÎÃÎ ÄÍß 
ÄÎ 60%

 ÒÎËÜÊÎ 14 è 15 íîÿáðÿ 2014 ãîäà
(ïÿòíèöà 9-19 ÷., ñóááîòà 9-18 ÷.) 

 
 

Московский центр Русская Московский центр Русская 
гармонь представляет гармонь представляет 

15 НОЯБРЯ в 14.00 в РДК15 НОЯБРЯ в 14.00 в РДК
КОНЦЕРТ ЛУЧШИХ КОНЦЕРТ ЛУЧШИХ 

ГАРМОНИСТОВ СТРАНЫГАРМОНИСТОВ СТРАНЫ

Алексей Симонов, Алексей Алексей Симонов, Алексей 
Мазуров, Владимир Мазуров, Владимир 
Опарин, Александр Опарин, Александр 

Ганичев...Ганичев...
НЕ ПРОПУСТИТЕ!!!! НЕ ПРОПУСТИТЕ!!!! 
Билеты в продаже.Билеты в продаже.

13 13 
íîÿáðÿ íîÿáðÿ 
â ÐÄÊâ ÐÄÊ

«ÊÈÐÎÂ×ÀÍÊÀ» «ÊÈÐÎÂ×ÀÍÊÀ» 
ÊÀ×ÅÑÒÂÅÍÍÀß ÂÅÐÕÍßß ÊÀ×ÅÑÒÂÅÍÍÀß ÂÅÐÕÍßß 

ÎÄÅÆÄÀÎÄÅÆÄÀ îò êèðîâñêèõ ôàáðèê  îò êèðîâñêèõ ôàáðèê 
(êóðòêè, ïóõîâèêè, (êóðòêè, ïóõîâèêè, 

óòåïëåííûå áðþêè).óòåïëåííûå áðþêè).

Òîðãîâûé äîì 
«ÁÀÃÈÐÀ» 

ñ. Âåðõîâàæüå, 
óë. Îêòÿáðüñêàÿ, 

ä. 5 
Æäåì âàñ!!!



¹88 12 íîÿáðÿ 2014 ãîäà8

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР  
Н.А. СВИРСКАЯ
Учредитель газеты —

Автономная некоммерческая  организация  
«Редакция газеты  «Верховажский  вестник».

Газета зарегистрирована Беломорским 
управлением Федеральной службы 

по надзору за соблюдением 
законодательства в сфере массовых 

коммуникаций  и  охране 
культурного наследия. 

Регистрационное свидетельство  
ПИ №ФС 3 - 0283 

(г. Архангельск) от 14.04. 2006 г.

 АДРЕС РЕДАКЦИИ И ИЗДАТЕЛЯ:  с. Верховажье Вологодской области, ул. Пионерская, 4.  
ТЕЛЕФОНЫ: гл. редактор - 2-11-47, корреспонденты и отв. секретарь -  2-14-20,  2-19-50, 

гл. бухгалтер -  2-13-47,  отдел рекламы и сбыта - 2-22-64.   
E-mail: verhvest@yandex.ru. Наш сайт - www.verhovestnik.ru.

Отпечатано в ООО ПФ «Полиграф-Пресса».  Адрес: г. Вологда, ул. Челюскинцев, д. 3.
Объём 2 п.л. Тираж  3065 экз. Индекс 51117. Подписание в печать:  по графику - в 17.00,  фактически - в 17.00.

Цена номера - 5 руб. 31  коп.,  в розницу: среда - 6 руб., пятница - 10 руб. Заказ №1598.

Письма используются по усмотрению редакции в соответствии с законом о СМИ.
За достоверность фактов в материалах несут ответственность их авторы, 

в рекламе - рекламодатели.  
Редакция не всегда разделяет точку зрения авторов публикаций.

 âåñòíèê
bе!.%"=›“*,Lbе!.%"=›“*,L

Реклама

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Стрежневу Владимиру Сер-
геевичу, его семье, всем родным 
и близким по поводу преждевре-
менной смерти брата 
Стрежнева 
Николая Сергеевича.
Мухорины, Рухловы, 
Подосеновы.

Администрация Верховажского 
сельского поселения выражает глу-
бокое соболезнование Стрежневу 
Владимиру Сергеевичу по поводу 
безвременной смерти брата
Стрежнева 
Николая Сергеевича.

Выражаем глубокое соболезно-
вание всем родным и близким по 
поводу смерти 
Трапезниковой 
Августы Васильевны.
Все Пастуховы, Пятунина О.В.,
Тендряковы.

Коллектив и ветераны Чушевиц-
кой участковой больницы выра-
жают глубокое соболезнование 
Пятуниной Ольге Васильевне по 
поводу смерти сестры 
Трапезниковой 
Августы Васильевны.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Трапезникову Григорию Нико-
лаевичу, всем родным и близким 
по поводу смерти матери 
Трапезниковой 
Августы Васильевны.
Соседи Богдановы, Котовы.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Трапезниковым Василию 
Николаевичу, Галине Владими-
ровне, Коле по поводу смерти 
матери, бабушки 
Трапезниковой 
Августы Васильевны.
Кушевы Г.Н. и В.А.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Шестаковым Зинаиде Вален-
тиновне, Анне, Михаилу и скорбим 
вместе с вами по поводу смерти 
Шестаковой 
Нины Дмитриевны.
Шестаковы Володя, Лида, 
Александр, Ольга и их семьи.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Шестаковой Зинаиде Вален-
тиновне, Ане, Мише, всем родным 
и близким по поводу смерти 
Шестаковой 
Нины Дмитриевны.
Ждановский, Дороховы.

Верховажский лесхоз выражает 
глубокое соболезнование всем 
родным и близким по поводу смер-
ти бывшего работника, ветерана 
Шестаковой 
Нины Дмитриевны.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Шестакову Михаилу Сергее-
вичу, родным и близким по пово-
ду смерти бабушки 
Шестаковой 
Нины Дмитриевны.
Некрасовы, 
Карбасниковы, Тонковские.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Зинаиде Валентиновне, 
внукам Анне, Михаилу, родным и 
близким по поводу смерти 
Шестаковой 
Нины Дмитриевны.
Таланцевы, Бречалова, 
Верещагины, 
Самыловы, 
Мальгины, 
Якушкины.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Шестаковой Зинаиде Вален-
тиновне, внукам Ане, Михаи-
лу, родным и близким по поводу 
смерти 
Шестаковой 
Нины Дмитриевны.
Кононовы, Бунины, 
Киреевы.

Выражаем искреннее соболез-
нование Шестаковым Зинаиде 
Валентиновне, внукам Мише, 
Ане по поводу смерти свекрови 
и бабушки 
Шестаковой 
Нины Дмитриевны. 
Скорбим вместе с вами.
Полежаевы Г.Г. и Т.Н., 
Пестеревы (Москва), 
Пестерева А.А.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Игнатьевской Зинаиде, 
сыновьям Алексею, Александру 
в связи со смертью мужа, отца 
Игнатьевского 
Николая Валентиновича.
Архиповы, Огорельцевы.

♦Купим балансы хвойных 
пород, фанерный кряж 
5 м, 6 м.
8-921-487-21-88

♦Продаю поросят, привитые, 
кастрированные.
8-921-714-90-75

В пятницу, 14 ноября, 
в РДК с 9 до 16 часов

состоится 
выставка-продажа 

ОБУВИ 
из натуральной кожи.

 Большой выбор. 
Ждем вас!

Выражаем самую искрен-
нюю и сердечную благодар-
ность всем добрым и отзыв-
чивым людям с.Чушевицы, кто 
помог в организации похорон 
и пришел проводить в послед-
ний путь нашу любимую маму 
и бабушку Шадрину Аполлина-
рию Николаевну. Всем вам низ-
кий поклон.

Родные.

Благодарим

Объявления

13 ноября исполнится 10 лет, как нет с нами 
нашей дорогой, любящей жены, мамы, бабушки 
Карбасниковой Валентины Александровны. Это 
была простая женщина, выросшая в большой, 
дружной семье, где любили и уважали труд. Ее 
светлый образ всегда с нами, нам не хватает 
ее душевного тепла, заботы, внимания, улыбки. 
Для нас она была заботливой, любящей женой, 
мамой, дочерью, надежной подругой. Мы вспоминаем о ней все 
только самое хорошее. Мы скорбим, мы помним.

Родные.

Вспомните вместе с нами

14-15 ноября - продажа 
поросят по заявкам.

Мясной породы, 
привитые, 
из частного 
хозяйства.
Недорого, доставка по всему 
району. 8-921-675-07-07,
8-915-990-58-09

Информирует ГИБДД

ОГИБДД напоминает насе-
лению района о возможности 
электронной записи для полу-
чения государственных услуг 
по регистрационным дейст-
виям с транспортными сред-
ствами, по выдаче и обмену 
водительских удостоверений 
через Интернет-сайт www.
gosuslugi.ru

Уважаемые водители!
Если вас остановил инспек-

тор ГИБДД, вы можете сделать 
съемку с помощью фотоаппа-
рата, видеокамеры, mp3-пле-
ера, диктофона или сотового 
телефона. Выбранная компо-
зиция должна обеспечить пол-

ное представление о времени 
и месте съемки. Все происхо-
дящее общение с инспекто-
ром ГИБДД в момент записи 
должно быть зафиксировано 
для дальнейшего разрешения 
различных разногласий и спор-
ных ситуаций. 
Нормативных документов, 

которые бы запрещали запись 
разговора с инспектором ГИБДД, 
не существует. Записывать раз-
говор можно, это никак не нару-
шает закон. Кроме того, право 
на запись закреплено в Админи-
стративном регламенте №185. 
Сотрудники ГИБДД имеют такие 
же права на фото-, видео-
запись.

♦Работа
♦Ищу работу, водитель со 
стажем (категории В, С, Д, Е).
+7-921-127-86-71

♦Продам
♦Продается дом в Верховажье 
(большой земельный участок, 
22 сот, хоз. постройки). 
8-921-126-30-34

♦Новый дом. 8-921-236-98-63, 
8-921-531-53-99

♦Продам 2 дома на участке 
16 соток, кирпичный гараж, 
водопровод, хозстроения, 
цена договорная.
Т. 8-911-938-72-83

♦Продам благоустроенную 
квартиру в центре.
8-921-682-86-03

♦Продается трехкомнатная 
квартира в деревянном доме 
на первом этаже, цена 
договорная. 8-951-748-05-16, 
8-981-448-15-54

♦Продам трехкомнатную 
квартиру с частичными 
удобствами.
8-953-508-20-21

♦Продам 2-комнатную 
благоустроенную квартиру.
8-965-740-87-31

♦Продам 3-комнатную 
квартиру в деревянном 
доме. 8-900-505-52-45

♦4-комнатную, 
благоустроенную квартиру.
8-921-232-05-38

♦Продам квартиру в 8-кв. 
доме. Можно за материнский 
капитал с доплатой.
Т.м. 8-964-303-83-10

♦Срочно продается баня, 
в хорошем состоянии, б/у, 
размер 3х4, из лафета, 
металлическая печь и 
столярка. Цена 45000, торг.
+7-921-486-56-71

♦Продам ВАЗ-2109.
8-921-141-26-41

♦Продам ВАЗ-21101 
на запчасти, 2005 г.
8-965-736-33-19, Алексей.

♦Продается УАЗ-Хантер, 
2006 г.в., цвет «черный 
металлик», состояние хор. 
180000 р. 8-921-142-72-11

♦Продам Daewoo Matiz, 
2012 г.в., состояние новой.
8-921-601-51-89

♦Продам «Дэу Нексия», 
декабрь 2011 г., фаркоп, 
сигнализация, комплект 
резины, бледно-черная, 
пробег 24 000. 
8-921-129-16-40

♦ТагАЗ «Тагер», 2008 г., пробег 
200000 км, 2.3 л., бензин, 
КПП механическая, полный 
привод, внедорожник, 
левый руль, цвет синий. Авто 
в хорошем состоянии, 
обслуживалось 
у официалов, не битая, 
родная краска, основная езда 
была по трассе, салон 
кожаный. Новая зимняя 
резина, торг при осмотре 
авто. Цена 420 т.р. с НДС.
Тел. для справок
8-921-828-95-92

♦Продам манипулятор 
«Урал» с прицепом, нужен 
ремонт, цена договорная.
8-905-130-08-30, 
8-921-142-51-31. Слава.

♦Продам дрова чурками.
8-921-722-71-66, 8-921-232-69-32,
8-921-128-21-20

♦Продам дрова чурками 
или колотые. 8-921-140-75-40, 
8-921-820-79-28

♦Продам МР-153, калибр 
12х76, 2012 г.в., штучное + 
пластиковый обвес, ц. 30 т.р.
8-921-125-96-80

♦Продам стенку б/у, 2,8 м, 
10 тысяч. 8-921-232-05-38

♦Продам прихожую 
недорого. 8-963-353-23-00

♦Пропажи
♦Потерялся молодой гончак, 
окрас рыжий, спина темная, 
грудь белая, на морде 
и передних лапах внизу 
по белому пятну, 
с ошейником. Зовут Гай.
2-22-14, 8-921-141-26-41

Магазин «ГАРАЖ» предлагает: 
запчасти к грузовой технике, установкам СФ и ПЛ; 
МАСЛА всех видов на разлив, канистрами, бочками; 
выполним работы по изготовлению и ремонту РВД.
Аккумуляторы 6СТ-55 - 1800 руб., 6СТ-90 - 3100 
руб., 6СТ-190 - 7400 руб., антифриз - 57 руб.\л, 

тосол - 39 руб.\л, масло цепное - 28 руб.\л.
Низкие цены на бензопилы «Stihl» 

и электроинструмент 
Наш адрес: мкр Сомицыно, д.10а 

(здание бывшей столовой). 
8-921-129-47-26
Всегда в наличии баннерная ткань

Магазин «ГАРАЖ» предлагает: 

Возможен выезд продавца 
в нерабочее время


